
鄭國輝
鑽禧三部曲—重聚香港剪影

遊 罷 緬 甸， 風 塵 僕 僕， 心力交 瘁。「 風 塵三客」黃 秉
權、趙文權、鄭國輝重回香港，整頓精神，蒞臨離校六十
年的鑽石禧盛會。十一月十八日是一陽光普照，惠風和暢
的好日子。我們抱着興奮心情，步入富臨的餐堂，見到黑
壓壓的一大堆人，傅偉華、陳鈞賢、梁麗雲忙於分派鑽禧
制服，我領取藍背心，立即穿上，並扣上名牌。

陸續赴此午餐慶重逢之會甚眾，多是我認識的，很高
興見到「平生風義兼師友」的林龍鈞和嫂夫人張寶梅。每
次回港，都蒙他們熱情款待。我們雖遠處天涯各一方，兩
情常繫，很珍惜聚首的機緣。長千金雪怡和我們拍照，她
是騰社同學，妹妹雪忻是勇社同學，都渡過了銀禧。目睹
晚輩長成，深嘆時光流逝，歲月不饒人也。陳鈞賢是此次
慶會台柱之一。三十五年前，她到三藩市招兵買馬回港慶
祝銀禧，首先和我聯絡，屈指一算，日子宛如白駒過隙，
能不感慨 萬分乎 ? 林淑明 和夫 婿馬任 遠 見面時 也友情 洋
溢。還記起三年前同船北上溫哥華，在一深秋下午，結伴
同遊有園林之勝的港口小城，加拿大的 Nanaimo。「圃冷
斜陽舊遊」，留下多麼甜美寶貴的回憶。社長蕭沛錕別來
無恙，他四月時有鼓盤之痛。甚為記掛他的近況。我行近
他的身旁，跟他細談，他是我童年遊伴，初一歷史段考前
夕，同到鑽石山小澗拾取圓滑小石，結果黃喜亭老師派卷
時我們同吃圓滑大蛋。今見到他談笑風生，甚是快慰。

統 籌總司令 傅偉華囑咐我們下午 一時在校園大石級
前齊集拍紀念照。我有充裕時間回房略作梳洗，怎料到在
旅館樓下碰 上一批從 美東來的翡翠禧旭社同學。他們見
到我襟上的名牌，立即過來和我寒暄，說在刊物上讀過我
的報導。這是意想不到的文字緣。後匆匆步入校門，陳鈞
賢笑臉相迎，指點集會地點。這團體聲威轟動，男生穿上
藍背心，女生穿上紅背心，胸前是社徽，長 方弧 角，白底
紅字，甚是醒目。女生在前，男生在後，依偎擠擁沿石級
而立，形成一片紅藍人海。不速之客王世榮趕來，插入人
叢。他是一蜚聲亞洲，甚有成就的商人，百忙中抽空到此
拍照。就這樣曇花一現，再沒有他的影蹤。

下午二時 許，輝社同學穿了制服，魚貫步入禮堂，早
預留七十多席位分數行在前座中。禮堂容量有限，入席所
限下及金禧班恆社。儀式分兩段，低級的禧社在下半場入
席。銀禧班義社近二百人。紅寶石禧班傑社近一百人，輪
到輝社 上台時，廣州同學梁麗雲氣宇軒昂地率領 人 眾上
台。嘉賓老瑞麒老師被邀請坐在台中心，澳門同學趙榮光
代表致謝詞。跟着在台上拍團體照，學校銀樂隊奏校旗歌
助慶，禮成後我們要立即離場，騰空席位給藍寶石、紅寶
石、銀禧等弟妹們。

準五時，同學會預備數輛大型房車送金禧班和以上的
同學往九龍灣的貿易中心。熙熙攘攘，筵開百席。大膳堂
前有地圖列出社名和座位號碼以便按圖索驥，儘管如此，
當席號收 起，坐滿了人，茫茫人海，落足何方。我曾找尋
善社社長陳志成而不成功。這大宴會有一優點，可和他社
同學溝通。我藉此機緣見到誠社吳漢榆、旭社唐逸堯、恆
社關德深、勤社田鈞祥、昕社徐兆敏……。悉尼會長徐兆
敏坐在貴賓席，他介紹夫人和我認識。墨爾本會長唐逸堯
到我身邊聊天。鄭重介紹湖北恩施風景秀麗，確是世間奇
景。

輝社有六席，嘉賓老瑞麒老師坐在廣州同學席上，林
學廉在旁，學廉對老師說我是輝社第一筆，老師已在刊物
讀了拙作遊記多篇，神交已久。我順便道及何不和他的學
生叙舊，學廉說：「我將老師交給你，巡迴各席，你要好好
照顧他。」老師已屆九十三，腰肩挺直，精神奕奕，遠勝我
們。女同學袁少丹起立，緊扶着老師移步往各席見他的學
生們，由我充介紹，老師授課生物，以嚴厲著稱。我在初
三時便移民美國，沒有緣份聆聽老師訓誨。我在三藩市讀
高中，生物成績卓越，後在柏克萊加州大學選修 Zoology 
1A，與眾多預修醫科的學生「比武」亦聊可追其驥尾，且
自幼記憶力算強，相信過老師這關不會成大問題。

席間和嚴銘求同坐，兩年多前同遊澳洲維多利亞省的
海洋南岸線，在觥籌交錯際，稍作叙舊。遺憾的是翌日他
便赴昆明，我們見面就只有此一刻。散會後可狼狽了，幸
虧陳鈞賢領我們往地鐵站。李澤洲、余日健、龍基逸三對
夫婦、秉權、文權和我一同結伴回旅館，時近子夜了。

十一月二十日這天可精彩了。晨八時半旅遊車便在九
龍維景旅館大門前接了我們，風馳電掣，直駛往大埔火車
站，在彼稍候，等待一批廣州同學上車，姚霞姑說：「這麼
老，難道還要睡這麼久嗎 ?」片刻，呂華焰領多位廣州同學
踏入旅遊車，原來他們的來車誤了班點，目的地是新建的
大埔慈山寺。我一見這 形勢，便深深愛上這現代「古剎」
了， 背 倚 群 山， 遠 眺 大 海， 矮 矮 的 佛 舍， 掩 蔽 花 木 蔭 影
中。「曲徑通幽處，禪房花木深」，白玉佛像，高聳入雲，
在佛舍叢中平地拔起，宛若鶴立雞群。導遊譚先生是天主
教徙，但對佛教頗有認識，他領我們踏上十多石級，進入

「解門」，並說，「進此門甚麼煩惱怨恨都要消除，不然，
要回到原地，解脫後，重新再登石級」，龍基逸後問我：

「到底『解門』有何意義 ?」我跟他開玩笑：「旅行時，水土
不合，多天腸胃鬱結，突然要進洗手間，作痛快淋漓的大
解放，那時你的肛門感受如何 ?」他忍俊不禁，我順便告知
他上海明珠樓男廁小解處前寫上一絕妙好句：「國家未來
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的展望，在你掌握中。」他軒渠大笑。我說：「且莫笑，我
們的年紀，未必能產生國家的未來。」

從慈山寺出來，海闊天空，心曠神怡，不期然念着王
羲之的文句：「仰觀宇宙之大，俯察品類之 盛，所以 游目
騁懷，足以極視聽之娛，信可樂也。」

傅偉華帶部份同學到太子道的牛一火鍋打邊爐去。肉
類只有猪肉和牛肉，蔬菜品種之多，令人目迷五色，在大
快朵頤，杯盤狼藉之時，黃秉權離席，護送麥翠玲到門外
女洗手間，為同學體貼入微，值得誇獎。

輝社晚宴席設富臨酒樓小餐堂內，是夜場地菜式都是
梁麗雲安排，「風塵三客」未及五時便赴宴了。很高興見到
當年鑽石山街坊遊伴馮戩雲，和宿生黎偉庸及嫂夫人。五
年前在從深圳往台城的路上，黎嫂頻頻供應小食如鹹乾花
生類，隆情厚意，銘感於心，當然和他們個別拍照留念。

嘉賓 席上有同學會 會長何浩元（勁社）、中學 校長譚
日旭（捷社）、小學校長張廣德（敏社）、同學會總幹事蕭
寅 定（忠社），和他們有數面之 緣，尤其是寅 定 兄，是 數
十年舊交，還有老瑞麒 老師（ 斌社） 。我忙和他們閒談，
霍秀森行過：「你莫這樣喋喋不休，擾亂他們的清靜。」我
反唇：「還好說，我代你招呼客人呢。」她立即回敬：「你也
是主人之一呀！」有幸和金禧會長王忠椏及夫人陸潔貞同
席，溫哥華別後，流水匆匆，已過三年，然情誼未減也。

晚 宴 開 始了， 司 儀 是 傅 偉 華 和 陳 鈞 賢， 她 們 亦 莊 亦
諧，使此程序風生水起，高潮迭出，妙趣橫生。傅偉華介

紹自己，因為數理成績攀不上，就讀文組信班，並謙說文
也不見出色，遠遜陳鈞賢，是典型的「簡靜美」小姐。聽此
演詞文采斐然，確是文中翹楚，她過謙了。陳鈞賢的開場
白引用了莫言散文詩幾句，挑起我的沉思，垂暮之年，能
重逢聚首，確實不易，不覺悲喜交集，熱淚盈眶。

佳 餚 精美， 我 們 十 分滿意， 節目是 傅 偉 華 的 精心 設
計，她在午餐前對我說：「你要在晚宴後方可動筆。」果然
期待沒有令我失望，餘慶節目是我們合唱三首歌：英文的

Getting to Know You、國語是「何日君再來」、粵語
的是「萬水千山總是情」。輝社名喉江達信、黎偉庸夫婦、
姚慶同夫人李雪雯在台前領唱，跟着黎偉庸夫婦對唱廣東
時代曲，袁少丹等廣州同學作和音，都是娓娓動聽，餘音
繞樑。

「收買佬」猜謎遊戲獎品繁多，嘉賓席先拔頭籌，果然
後生可畏。「執輸」的亦領取到安慰獎，真是人人有份，皆
大歡喜。當然拍團體照是不能缺少的，分兩組：本港同學
和海外同學，盧遂業走出來發言，介紹輝社網站，希望同
學熱烈支持。

參與金禧者百多人，十年人事幾翻身，好幾位已辭世，
有些不良 於行，人 數頓減，何汝顯對我說：「能長 途 跋涉
回到香港，已很了不起了。」我很期望見到武漢的龔懷京
和麗江的洪道光，但消息渺然。懷念中夾雜着惆悵，這鑽
禧異常成功，要多謝蕭沛錕社長和傅偉華、陳鈞賢、梁麗
雲、余定邦嫂幾位女將，藍星禧再會罷！

鄭國輝

鑽禧三部曲—重聚三藩市剪影
三藩市同學日於十一月四日在 Millbrae 市舉行，內含

輝社鑽禧，很高興此次同學日遷回香滿樓，其菜餚烹飪是
灣區有口皆碑的，但容量不能超廿二席。是日十六席恰到
好處，留有餘裕空間給節日運作。三藩市同學日老成逐漸
凋零，晚輩裹足不前，六、七十席的盛況不會再重現，香
滿樓是一很理想的選擇地點。

輝社有十二人參加盛會，男生七：孫 必 興、黃開旺、
黃煥慶、陳巨光、朱伯衡、羅柏泉、鄭國輝。女生五：胡
露施、黃 笑 珍、單 瓊珠、羅 愛碧、王 景昭。黃開 旺 是 省
會 沙加 緬 度 前會長，和夫 人 笑 珍長 途 跋 涉，真 是 難 得，
他和我初二愛時同班，運動場上名聲藉甚，他和笑珍青梅
竹馬，共諧連理，是輝社佳話之一。還記起他初移民來美
時，翁希傑和我與他會面，驚喜莫名，後他們寓居沙加緬
度，從事土木工程，他和省政府服務多年 , 任考試出題閱
卷官。工餘時為輝社服務，不遺餘力，五年前翡翠禧時安
排在賭城 Las Vegas 食宿，參與者眾，甚為讚賞，席間我

和他說，二零一八年，何不再來一手，他說可以考慮。
一年前華埠邊碰到羅柏泉，他活躍於三藩市僑務，自

翡翠禧後便音訊全無。我再三叮嚀，要參加將要來臨的鑽
禧，果然他不食言，和夫人織雲嫂同來。

單瓊珠牧師對我說，年前不慎扭傷了腿，尚未全部復
原，且最近喬遷新居，忙於整理家中雜務，本來打算回香
港參加鑽禧的，只好打消了計劃，請我代她問候在港見到
的同學，是日她作謝飯禱告。

王景昭和我初一愛時同班，我印象還有那冰雪聰明，
文靜婉秀的小女孩，她是當年的優異生，與另一女同學黃
慧貞並駕齊驅，共登金榜。十年前她和夫婿瑩社吳民企回
港，數年前民企兄辭世，他是一很富幽默感的人，他的離
去留下輝社集會一份空白。

我也沒有忘記五十多年前在加州大學圖書館一角孜孜
好學，埋首課本的陳巨光，年前他再續鸞膠，是日他沒有
帶新夫人出席，這遺憾在香港得到補償，在香港鑽禧大會

32

總會消息



時我認識了她，巨光多年前兼營一印務所，我們出了幾本
刊物，都是他承辦的。

黃 煥 慶、黃 新 芳夫 婦 從 洛杉 磯 喬遷 至 灣區，在南三
藩市購得美輪美奐的新居，在山坡上，可遙觀海景，遠眺
公路和機場，夫婦熱情好客，入伙時請我們在香滿樓「飲
茶」，後往新居聚舊，自到此後，他們從不缺席三藩市同
學會的活動。今年春節的講者是黃煥慶，乃他對三藩市同
學會初試啼聲的服務。

朱 伯衡、陳 碧 娟 夫 婦 都居於三藩市，和我 是 很 熟落
的，但在同學會是稀客，因為他們的千金遠適檀香山，經
常不在家往檀島享受食飴弄孫之 樂。伯衡見到我 和開旺
便笑說：「你們從裡甜到外。」開旺和我都有血糖過高的問
題，餘胡露施、羅愛碧、孫必興三人曾和我參加遊船南下
墨西哥，已見前報，不再重述。

同學日儀式簡單而莊嚴，沒有會長，兩位副會長只好
擔 大 旗了。司儀 是副 會長 騰社 女同學江苑 絳，她 斯文 淡
定，聲線嘹亮，笑容可掬，是很理想的司儀人才，且在老
氣橫 秋的三藩市同學會 注 入 些青春的新血，寄予未 來的
展望。另一副會長協社范更生主持金鑽禧虹社、藍星禧偉
社、翡翠禧旭社的授章典禮，領唱校歌的是低音歌王忠社
劉粵琛。

輝社鑽禧授章由偉社梅漢泉學長主持，孫必興唱名，
十二位同學依次到台中備好的椅子坐下，漢泉兄對我也不
陌生，他曾和我在參加台山世界同學日後一同往珠江三角
洲各地旅行，五年前翡翠禧時掛章的是明社譚振德學兄。
十年前金禧時掛章的是鵬社林英豪老師。

輝 社 人 數有一席多，溢出來的孫 必 興、黃 煥 慶 夫 婦
和我 與 Sandy 葉 小姐 同 席，Sandy 是已故 毓 社 葉 兆 光學

長的千金，每年都捐贈獎學金，每席每人面前的柑都是她
送出的。還有善社曾妙珍，她曾在百年校慶時和我一同往
澳門、中山、珠海各地旅行，她從未忘記我說的笑話「跑
馬跑出閘」。她和翁希傑嫂葉秀瑜亦很有交情。善社李威
漢、許惠翠夫 婦 坐在我的對面，他們亦是同學締 結鴛盟
的紅藍佳話，順便一提，他社和我最有交情除善社外有忠
社和光社。此次和輝社捧場的，忠社有鄧國謀、劉粵琛、
周興文、梁錦濤等人。光社有陳文端、陳炳璋、吳錦鍚三
人。紅寶石禧傑社在前會長戚嘉慧號召下有六人參加，嘉
慧雖卸會長職，對繁雜的會務，鐵肩擔道義，仍不辭辛勞
去幹。在沒有會長情況下，會務運作圓滿，她居功甚偉。
在會中見到從銀行行長改充傳道人的剛社吳淼垚是一大
驚喜。他為教會事，奔波世界各地，包括以色列，去年在
多倫多拜訪林英豪校長，我們會面時話題甚多。我再三叮
嚀旭社的吳靄悌，不要等待禧慶時出現，多些參加同學會。

三藩市大會及輝社鑽禧留下漫遠的懷念追憶，自金禧
後，無論是浪跡天涯或牢守原地，見到同窗故舊，總有談
不盡的歡愉，說不完的感慨。“十年蹤 跡渾無定，莫更 逢
人問故鄉。”
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1962旭社－2017同學日捐獻來函
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旭社 范國
旭社（1962）翡翠禧慶典記盛

紀 念 55 周年 叫 做 翡 翠 禧。 今 年 (2017) 旭 社 (1962) 畢
業 55 周年，是慶祝翡翠禧的年份。5 在中國是很有意思的
數字，乾卦的第 5 爻說：「飛龍在天」，是易經中最好的。
現在並排兩個 5，那更是錦上添花，不得了。所以旭社今
年在港的慶典籌備委員會也特別隆重其事，要把慶典搞
得有聲有色。本次慶典合共辦了三個旅遊：慶典前的湖北
遊、中山遊和慶典後的印尼遊。旭社社 友中有不少 住在
海外，包括美國、加拿大、澳洲和台灣。他們遠道前來，
熱情敘舊，籌委會因此也大事鋪張，舉辦了歡迎宴和惜別
宴。當然更有重頭戲，在同學日一同回母校慶祝翡翠禧和
參加當晚的大公宴。現把各事略一報道於下。

首談湖北遊。社友先去朝拜武當山，遊武當山文化遺
產古建 築 群，包括 銅 鑄仿木建 築，號 稱金 頂 的宮殿、復
真觀、紫霄宮等。同行旭社共有七人，既在武當，不自覺
地幻化自己 為倚 天 屠龍記中的武當七俠。書中七俠 彼 此
互重情義，旭社同學間友誼篤厚，跟他們相比，實在不遑
多讓。繼赴神農架和王昭君故鄉興山。神農身試百草，以
妙藥救治眾生疾患；王嬙和番，她淒美的故事乳養了歷代
不知多少詩詞戲曲，豐富了我國的文壇。社友到此訪其古
蹟，不免邈思古人，自有特別的感受。一分耕耘，一分收
穫，到遊 恩施 大峽 谷時，眾人在 貼崖的窄窄 棧 道 上一 整
天驚心步步，風光也就不負艱行客，供大家觀賞到造化奇
功：一線天、雙子塔、母子情深等絕色山貌，教社友大開
眼界。其中的一炷香，孤峯凌空拔起，直逼雲霄，不知孫
悟空何時把定海神針移置於該處，令人驚嘆。之後，社友
又遊覽過荊州古城、黃鶴樓、武漢長江大橋等景點。團友
黃康育為這次旅遊，另撰有鴻文，妙筆生花，大大補足本
文所述不足，大家萬勿錯過。

另一旅 遊 重 點 是中山純 玩 團。 參加 社 友 共 28 人。28
諧音易發，可真吉利。因人數足夠，能獨立成團，自訂每
日出發和休息的時間，甚合大家心意。另外，可以不吃團

餐。社友不慳阮囊，餐餐品嘗當地特色美食，大快朵頤，
滿足老饕之腹。同時團無外人，大家更言無忌憚，狂野一
番。 在中山時， 所 住 為鉑 金 五 星 酒 店， 獲 高級 的 住 宿 享
受。除食住俱佳外，當然遊覽了不少勝地，包括東莞的百
香果 果園、華陽湖生態濕 地公園，中山的孫 文西路步行
街。在參觀中山咀香園餅家時，大家還可自製杏仁餅，重
溫兒時過農曆除夕在家造餅的趣事。那天，社友都買了不
少餅食手信，帶同歡樂，滿載而歸。

談到原先安排慶典後的印尼遊，眾所周知，今年秋季
印尼的阿貢火山突然再度活躍，蠢蠢欲動。按理社友應該
按兵勒馬，但竟有一位勇字當胸的社友傅申根硬去參加，
難得有兩肋插刀社友，楊氏昆仲（楊壽仁和楊康裔）捨命陪
君子。無線電視有一節目：三個小生去旅行，口碑平平。
旭社的這三個小生曾傳回來給社友觀賞旅遊花絮影片：三
人穿上色彩繽紛的沙龍裙子，載歌載舞，詼諧有趣得很。
要是無線導演發現，找旭社三人去瓜代，收視當可大大飆
升。在峇里時，火山果然迎接他們，猝然爆發，可幸團中
有「壽」有「康」擋煞，因而無災無難，並能在峇里機場大
封鎖前，及時離開，轉到椰加達。最終，三位仁兄平安返
港，旭社其他同學這才安下心來。

再說慶典前後的歡迎宴和惜別宴，那都很有特色。歡
迎 宴 設在 尖 東的富豪 軒，承社長楊康 裔的面子，獲 得 一
個很好的宴會廳。當日筵開七桌。宴會前，派發社帽和社
褸。帽子及社褸以紅藍兩色為主，上繡醒目的「旭」字。各
人急不及待穿上，廳中一片紅藍，洋溢着紅藍兒女、四海
一家的精神。社友們久別重逢，有說不盡的往事。社友梁
守 恆 身體 違 和，也特意 來 給 同學 們 打個 招呼，並留下捐
款，方才離去，實在難得。也有坐輪椅的黃燕嫻，從老遠
的新界前來，跟同學敘舊，使人感動。散席後，又有各班
合照，方才依依分手。至於慶典後的惜別宴，則設在跑馬
地的紀 利華木 球會宴會廳，也筵開七桌，除 有多道 美餚
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外，方杰慷 慨 送出四大箱共 48 瓶佳釀。席中享用之餘，
也供多 位社 友得 攜返家，再一品味。秦德 荃送出賀年掛
飾一百件，人人有份，皆大歡喜。任偉光捐贈抽獎禮物，
是 24 件滑雪背心，有大碼、中碼、小碼可供選擇，真是十
分 體 貼。席後是社務討論。大家一致推舉楊康裔擔 任永
遠名譽社長。我社丹青高手余石林，精心地畫了一幅女媧
國畫，致送給楊康裔，感謝他多年來為社務殫心竭力，勞
苦功高。當晚討論結果：在永遠名譽社長之下，設置執事
委員會處理實務。委員由各班代表組成，包括秦德荃（信
班）、吳桂枝（望班）、顏思齊（愛班）、黃志宏（光班）。
另外，推舉出同學會旭社代表：蘇健興和范杏顏。大家也
討論了社刊出版問題。范國報告將會把過去幾年的活動和
照片綜合，於２０１８年內出版，並呼籲社 友 及早撰寫文
章和提供照片充實篇幅。來自多倫多的程慶生也致辭，說
世界培正同學日將於２０１８年８月份在溫哥華和多倫多舉
行。他鼓勵社友參加，說屆時大家可在溫哥華和多倫多再
度聚首。

最後來記慶典的戲肉。那是在同學日舉行的翡翠禧。
那天社 友先在母校附 近的唐宮吃點心午餐。華保 德由傭
人推輪椅前來 跟同學 相會，星加坡的胡開源三代七人同
來參加，均使人動容。午餐後，一眾七十多人同回母校。
一入校門，學弟學妹禮貌周周，接待十分熱情。由小學上
操場的多層樓梯，是拍攝大合照最佳的地點，社友當然好
好利用。為標示旭社社徽和慶典名稱，我社今回捨用傳統
的橫匾，而改用直拉架。這可見我社處事能緊緊跟上時代
的步伐，又如今次慶典的一切聯絡溝通，我們就充分運用
WhatsApp 呢！大合照後，社友參觀中學校舍去。螺旋樓
梯 仍 在， 大 家 閉目諦 聽， 依 稀
復 見當時梯上飛 奔之景，尚聞
嬉哈追 逐 之聲。在學弟學妹帶
領參 觀專用教 室時，大家也喜
見校方添購了許多新的設 施。
音 樂 室 的 音 響 設 備 很 先 進。
科學室的儀器，連 機械 人也可
組裝。參 觀 後，到小 學大禮 堂
去。 上 回 旭 社５０金 禧 慶 典，
只能用那個在體育館上方的舊

禮堂，今次則可享用嶄新的小
學大禮堂。它位於校門入口處
錢涵洲紀念樓二樓，採用現代
演奏廳的設計，有上下兩層。
全 堂 設可摺 式 固 定 的 紅 絨 布
座椅，分左中右三排，夾上兩
條通道。慶典在那裡舉行，顯
得特別莊重。慶典開始是唱校
歌。學校銀樂隊以雄壯的樂音

伴奏，喜樂的氣氛就此釀成。跟着有中學、小學兩校長分
別報告校務，大家在聽到母校中、小 學都有輝煌的成就
和健康的發展，心裡都十分高興。到了級社慶典環節，當
日共有十一屆級社先後會上禮台，我們旭社排在第五。等
着等着，興奮的時刻終於到了，司儀宣佈我們登台。穿上
醒目社褸的社友便由左右通道步上禮台。我們排好位置站
好後，同學會便進行授旗儀式，台下鎂光燈不停閃動，記
下了我們慶典美好的一刻。本年有多位社友樂捐金錢，共
集得港幣三十萬元，也趁這機會獻禮回饋，由籌委會主席
石耑生代表分別致送給中學、銀樂隊、小學和同學會。日
間各級社慶典完結後，同學會準備了大型專車，送我們去
九龍灣展貿中心參加晚上的大公宴。不說不知，香港培正
同學會已創會９０年，今年大公宴即定名為香港培正同學
會創會９０周年紀念大公宴。我社幾席連在一起，大家又
有敘舊閒聊的機會。當晚最惹人注目的項目，是由各級社
代表高舉社旗，精神赳赳，魚貫操去宴會廳的禮台。這一
長長的級社旗列，喻意培正紅藍精神，薪火相傳，極富意
義。及到台上，一片旗海，各呈異采，蔚為壯觀。當日宴
會，也讓不少同學帶來驚喜，在宴會廳裡，有時會發現一
些平常相識的朋友和同事，原來彼此還多一重關係，是上
下屆別的校友來呢！

旭社這次翡翠禧慶典，有旅遊、有宴聚，還有同學日
慶祝活動，全都圓滿成功。這全賴籌備委員會，在社長領
導和督促下，花心費力去辦好。社友都為此滿懷感激。在
同學日慶典大會中，接受授 旗最年長的級社是１９４２年
畢業的斌社，我旭社一定會跟他們學習，自強不息，保持
矍鑠，繼續參加以後多年的慶典。 
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